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進んでできる朝の「あいさつ運動」ボランティア。いつもありがとう！ 

「あいさつ日本一」をめざしている本校。毎朝，2年生や 6年生の有志が鉛筆門に立って，

登校する児童をあいさつ運動で迎えています。宿題の提出等で忙しい時間帯ですが，進んで

あいさつボランティアができる相生っ子は，とても素晴らしいです。本当にありがとう。 

24 日（火）の朝会では，まず世界の朝のあいさつを紹介し，一緒に言い合いました。次

は，学年別，通学方法別に，「おはようございます」を言い，先生方が声の大きさを判定しま

した。一人で言って，一発合格した子もいます。中学校の先輩たちも，自作のプラカードを胸

にかけて頑張っています。プラカードは小学校にも贈られました。バス通学児童のあいさつ

も，大きな声になってきました。犬の散歩をしている地域の方にも，大きな声であいさつが

できています。横断歩道で止まってくれている車の運転手さんにも，お礼のお辞儀ができて

いる子も増えてきました。あいさつは，コミュニケーションの基本。これからも，あいさつ運

動の参加者が増え，あいさつの輪が学校や地域に広がってほしいと願っています。 

17日（火）の朝の活動は，全員で「運動場の草抜き」を行いました。児童数が減る中，これから秋ま

では「草との戦い」です。相生クラブの保護者の皆様も，練習の合間に草抜きをしてくださっています。

自分たちが使う運動場。時間を見つけて，戦っていきます（笑）。 

初めての外国語活動。3 年生がスマイル集会で楽しく発表しました 

3年生になると，教育課程が大きく変わり，理科や社会，外国語活動，毛筆の学習が始ま

ります。20日（金）の朝の活動は「３年生の学年発表」で，初めての外国語活動で学習した

内容を全校児童に紹介しました。まずは，様々な外国の言葉での「こんにちは」から始まり，

「ハロー」を歌いながら楽しそうに踊りました。次は，森君との「英語のジャンケン」での

真剣勝負。「国旗あてクイズ」では難問もあり，みんな一生懸命考えて答えていました。そして

最後は，「グッバイ」を踊りながらの退場でした。「ダンスが可愛かった。」「国名を英語で言い

直していた。」「クイズは難しかったけど楽しかった。」等の感想発表があり，3年生が楽しく外国語を学

んでいる様子が伝わってきました。他の学年の子も，楽しく学んだ時間となりました。 

本年度の相生っ子のめあて 

  ―あいさつ・言葉づかい・発表― 

「あいさつ日本一の相生小学校」をめざして 

  ―児童が主役の学校づくりと 

ICT活用による学びの充実― 



（裏面もご覧ください。） 

 

23 日（月）は，お話玉手箱（上学年）。ウクライナやロシアの本の紹介も 

今回も，4～6 年の各教室にお二人ずつが入り，絵本や紙芝居を読み聞かせてくださいまし

た。4年では「あんたがたどこさ」の手遊び。5年では，「平和について考える」というテーマ

で，「へいわってどんなこと」等の読み聞かせに加え，ロシアやウクライナの絵本の紹介もあ

りました。6年では，戦争の悲惨さや命の尊さを扱った絵本の読み聞

かせ。発達段階や世界情勢も考えながら，毎回，工夫を凝らしてくだ

さいます。絵本の世界に引き込まれ，真剣に聞いている 6年生の表情

が，とても印象的でした。来月は下学年です。どんな絵本に出会える

のでしょうか。雨の多くなる季節。ご家庭でも，お子様への読み聞かせはいかがですか。 

19 日（木）は，代表委員会。「雨の日の過ごし方」について話し合いました 

代表委員会とは，学校生活をよりよくするために，学年や委員会の代表が話し合う組織で，

6年生が司会や記録，下学年のサポート等を行います。この日は，1年生が見学に来ました。

5月の議題は，「雨の日の過ごし方を考えよう」で，話し合う内容は，①どのよう

に過ごすといいか，②休み時間にしたいこと でした。①では，安全で楽しく過ご

すための意見が，②では，「スマイル班で遊びたい」「体育館で遊びたい」との意見

が出て，6年生がまとめています。自分たちで安全に仲良く遊ぶルールを決め，守ることがで

きれば，子どもたちの意見を尊重していきたいと考えています。子どもたちは，「権利と義務」，

「自由と規則尊重」等の社会のルールにもつながる，大切なプロセスを経験しています。 

「授業中の姿勢」は，グー。ぺタ。ピンでかっこよく！ 

今までも指導はしてまいりましたが，授業参観

の感想に，「授業中の姿勢」について書かれている

保護者の方が，複数おいでました。24日（火）の朝

会では，私からも改めて，右のようなスライドを使

って「正しい姿勢」について話しました。これから

も，「チーム相生」で，継続して指導してまいりま

す。（次号に，授業参観の感想を掲載します。） 

＊１7日（金）には，3年ぶりに，相生地区民生児童委員連絡協議会の学校訪問があり，各地区の委員さんや

社協，町当局の関係者が来校し，子どもたちの様子等について意見交換を行いました。 


